
《与神同行》 

等候神（2） 
 

 

诗 27:14，诗人大卫这样说：“要等候耶和华，当壮胆，坚固你的心；我再说，要等候耶和

华。”对很多人来说，“等候神”似乎是很奇怪的思想，到底什么叫做“等候神”呢？为什么

要等候神呢？等候神会不会碍事呢？很多人内心对“等候神”都会有很多的疑问，到底何谓

等候神呢？它算不算浪费时间，还是别具意义呢？ 

 

所谓“等候神”，意思就是暂时停下来，按兵不动，等候直到有进一步的指示为止。当一个

人等候神的时候，他们要做的，是留在现时的环境中，守着现时的岗位，不作任何活动，直

到从神那里获得神进一步的指示为止，这叫做“等候神”。换句话说“等候神”并不表示停

止不作任何事情；而是在自己的现况之中，放缓了自己作决定的心态。那就是说，我们仍在

日常生活的运作中，照往常一样，只是特别在要作出决定的事情上，并不立刻行动，却是在

等待神的指引，才决定下一步该如何行。我们问神：“神阿，你要我下一步做些什么呢？下

一步我的方向是什么呢？”我们是等待神发出指示，这是“等候神”。 

 

“等候神”不等于我们什么都不做，只是坐那里，等事情起变化或者等神有什么作为，不是

这个意思。等候神是积极的行动，是依然有活动的，虽然是留在原地，不再前进，但却尽所

能去做神要我们做的事，直到神介入这处境中，改变这个处境或者给我们指引，叫我们知道

该怎样继续前行。换句话说，“等候神”不是什么都不做，而是积极的邀请神的参与。 

 

有些人在工作上感到厌倦，不想继续做下去，很想转换环境，于是他们索性辞职不做，然后

说“等候神”。他们说，“工已经辞掉了，现在我正在等候神”，这不是真正的等候。因为他

已经先做了决定，要强求神来认可。当然，我不是说神绝对不会要我们辞掉工作，然后等候

祂的预备。但除非神清楚的指示你职掉现在的工作，专一等候祂的指示，否则是不应该先辞

职的。 

 

我们在工作上遇到困难，或者内心希望转换另一个工作的时候，应该把这件事带到神面前，

求神给我们进一步的指示。然而，在还没有得到神清楚的指示之先，我们要继续留在现有的

岗位上，并且尽我们的所能做到最好，然后等候神的引导，神指示我们可以转工的时候，我

们才可以有所行动，这是才真正的等候神。 

 

凡事尊主为大，存敬畏的心，向神负责。基督徒的软弱是常常说“这是神引导我来做这份工

作的”，但是离开这份工作的时候，常常是草率的离开，并不清楚是不是神的带领。等候神

是主动性的，是向着神的，是向神寻求和等候方向的。 

 

那么，到底等候神应该有什么正确的态度呢？很多人的性子都很急，缺少耐性，当神不依着

我们的时间去行事，配合我们的理想和计划的时候，我们就会感到气馁和不满，甚至有些人

会因此愤怒，觉得神怎么故意拖延时间？不等算了，我自己也有好的主意，好的计划，我也

够聪明，我自己来吧！亲爱的弟兄姐妹，这是一个试探，也是一个很多人都会堕入的危机，

不等候神的吩咐而走在神的前面。 

 

也有很多人希望自己能够掌控环境，他们先有自己的计划，觉得很周详，满有成功的把握。

于是就把这计划告诉神，他将要怎样怎样做，然后希望神在他所行的每一步上赐福他。可

是，我们要学习的功课，是让神作主，是等候祂每一步的指引。当然，神的计划和我们个人

的计划会偶然会有吻合的时候，但是常常不是这样，因为祂是独行奇事的主，祂的意念高过



我们的意念，祂的道路高过我们的道路。我们要知道神在天上，人在地上，我们的言语要寡

少。要存敬畏受教的心，放下自己的主见，顺从神的指示，而且耐性等候祂，等到神作出清

楚的指示为止。不要因为环境的恶劣，或者事情迟迟未成就而心烦，继而心生埋怨和不满。

让负面的感受充满自己的心，感到神偏心，神不理会我的事，神不顾我的感受等等。弟兄姐

妹，我们要记住，神作每一件事都是满有智慧的，都是出于祂的爱，祂向我们所怀的是赐平

安的意念。我们虽然看不见神在做事，但这不等于神没有为我们做事，我们要耐心等候，才

可以看见结果。 

 

比方说，你在农家种田，种菜，栽培花卉植物，作园艺的工作，头几个星期，工作好像是白

费的，因为什么成果都看不见。但这是不是表示你没有做工，没有努力，什么都没有进展

呢？当然不是。因为种子从埋在泥土开始，到发芽出来，是需要经过一段日子的，它需要水

份和阳光的滋润，并种子本身会起变化，因为它里面有生命。但那些活动都是埋在地里面进

行的，我们在泥土的表面看不见什么，好像一切努力都好是白费了一样。要是我们心急，等

得不耐烦，像我们对待神那样，相信不到一个星期，我们会急着把泥土翻起来，看看里面到

底是怎么一回事，那就真的是成事不足，败事有余了。我们不要因为肉眼看不见任何动静，

就以为什么事都没有发生，没有进展，求主帮助我们学习等候，耐性的等候祂。 

 

那么，我们应该怎样等候呢？有什么方法可以帮助我们等候神呢？首先我们来看诗 37:7，诗

人大卫在这里说：“你当默然倚靠耶和华，耐性等候祂，不要因那道路通达的，和那恶谋成

就的，心怀不平。”大卫提醒我们要耐性等候神，我们要有一颗愿意忍耐的心，不论情况怎

样，都要等候，直到神介入我们的处境，作祂的工作。我们不但要耐心等候神，并且要用信

心去等候祂，要倚靠耶和华，这是信心的表现。我们要信靠神，要等候祂，要耐心的等下

去，直到神按祂所应许的，成就在我们身上。 

 

另一方面，我们看诗 62篇，大卫在这里有很好的提醒，第 5节，经文说：“我的心哪，你当

默默无声，专等候神，因为我的盼望是从祂而来。”当我们在等候神的过程中，很想知道神

的心意，很想确定神要我们做什么的时候，但愿这节经文能够提醒我们，要“默默无声，专

等候神”，这是我们在神面前要学习的态度。我们是安静的等候，默默无声的在祂面前。神

会不会不知道我们正在等候祂呢？当然不会，神知道一切，我们只要尽上我们对祂的心，祂

自然有祂的美意和安排。只是很多时候，我们的个性都是活跃的，耐不住性子的，很想做一

些事情，很怕停下来。但是神偏要我们学习耐心等候祂的功课，并且是默默无声，专心等

候。 

 

我们来看看使徒保罗的经历，还记得保罗在往大马色的路上遇见主，蒙拯救的奇妙事迹吗？

他被大光照射，仆倒在地，什么都不能看见，然后又听见主向他说话。后来有人把他扶起了

他，以后亚拿尼亚奉主差遣，按手在保罗身上，保罗的眼睛就又能看见了。之前神向亚拿尼

亚说，这保罗我是拣选的器皿。要在外邦人和君王并以色列人面前，宣扬我的名。我也要指

示他，为我的名必须受许多的苦难。” 

 

在人看来，保罗的经历实在奇妙，他不但蒙主的恩典拯救，又亲耳听见主的声音，然后瞎了

的眼又蒙主医治，这是个双重的奇迹，一是他在主里的新生，一是他的眼获得医治。在我们

看来，也许会觉得保罗应该带着这两个经历回到耶路撒冷去，站在城里最显眼地方向群众作

见证，因为当时很多人人都认识他。他是一个逼迫基督徒出名的人，所以教会里面，人人都

害怕听到保罗的名字，他的形象很差，可是现在他的生命获得了改变。如果保罗在这个时间

挺身而出，以亲身的经历，来讲说神的奇妙，分享自己重生的经过，相信必然会在耶路撒冷

造成轰动，也使许多人得到激励，这岂不是一件很有影响力的事吗？ 

 



也许我们会赞成保罗应该打铁趁热，要立刻召集群众，讲自己的得救见证，说明自己从前是

怎样的，然后在大马色的路上怎样与主相遇，生命得到彻底的改变，而在不但信了耶稣，而

且还蒙神所拣选作福音使者，要把福音传到外邦，还要在君王和以色列人面前作见证。相信

这很可能会是我们的计划和建议，因为我们觉得这样是最好的，因为保罗的经历是这么特

别，这么戏剧化。如果当时有神学院，可能我们会建议保罗应该到当地的神学院，再好好学

习学习，以后传道更有力量。我们会给保罗很多的建议，这样那样，因为我们觉得这些都是

好的。 

 

但是神的计划和安排却跟人的想法不一样，神怎样带领保罗呢？神要保罗往亚拉伯的旷野

去，而且是单独一个人前去，在那里安静和学习圣经，单独与神相处，等候祂的指引。这是

神在保罗身上的计划和安排，跟人所想的相距很远。神不要保罗立刻投入工作，祂乃要保罗

安静的等候，耐心的等候神亲自的栽培。神在使用一个工人之先，要先塑造、雕琢这个工

人。 

 

弟兄姊妹，安静在神面前，独自默想和亲近祂，这对每一个基督徒来说，都是有利的，有益

处的。我经常鼓励弟兄姊妹，每天最少抽出一段时间来，单独与神相会，抛开一切的杂事，

安静的来到神面前朝见祂，享受与祂的同在，跟祂交谈，听祂的声音，寻求祂的指引，神必

定要赐福这样的人。当我们看重神，尊重神的时候，神也必然会看重我们，尊重我们。我们

亲近神，神就亲近我们，这是肯定的。 

 

每一个人所走的路都不一样，每一个人都需要神亲自的指引，我们都不希望走错路，或者是

走冤枉的路，但是怎样才可以保证不走错呢？走在神的旨意之中，就绝对不会错。怎样才可

以得知神的旨意呢？要等候，要耐心等候，专心等候，神一定会显明祂的旨意，因为神乐意

指引我们的路。 

 

我们再看诗 27:14，大卫在这里说：“要等候耶和华，当壮胆，坚固你的心；我再说，要等候

耶和华。”到底怎样去等候神呢？我们等候神不是消极的，乃是充满期待的，充满盼望的。

当我们耐心等候神的时候，我们是学习对神有敏锐的心，有明辨的思想。我们花时间在神的

话语上，我们聆听神的话，我们思想神在我们身上的作为，神过去的带领和恩典，我们就会

有新的体验，我们也知道神会继续引领我们，祂不会叫我们失望。等候神是可以学习很多属

灵功课的，只要我们以一颗期待和积极的心去等候，而不是无奈消极的去等，我们就会有所

得着。 

 

如果我们带着期盼的心等候神，我们会对属灵的事物变得敏锐，能够看见神在我们身上的作

为。大卫一连两次在同一节经文提到，“要等候耶和华，当壮胆，坚固你的心”，换句话说，

我们在神面前向着祂的那颗心是坚定的，不移的，是满有把握的知道神的指示一定会来到，

我们的等候必然不会落空，那是必定有结果的，我们只要把目光放在神身上，专心等候就是

了。 

 

大卫提到当“壮胆”，壮胆不是没有惧怕，很多人以为一个有胆量的人，就什么都不怕，其

实不是。这里所说的壮胆，是在惧怕和惊涛骇浪中仍然有的平稳。每一个人的一生都必然有

风暴，风暴来到，会让我们害怕，那是正常的事，是人之常情。但是一个安稳在神里面的

人，即使在风暴中，却依然内心有不能动摇的平静和安稳。所以我们要等候耶和华，要壮

胆，要有坚固的心。 

 

我们除了等候神之外，还要仰望祂的话语，请看诗 130:5，经文说：“我等候耶和华，我的心

等候，我也仰望祂的话。”这是什么意思呢？ 



 

意思就是说，我知道神所说过的话，我等候祂，站稳在祂话语的根基上。神会因着我们向着

祂的心而赐福我们，凡等候神的人，必不致羞愧，神必然会将最好的给他们，不论在他们的

婚姻上，在他们的职业上，在他们的经济上，在他们的人际关系上，神都一一赐福。当我们

的心思定睛在神和祂的话语上的时候，神一定会指引我们当行的路。 

 

最后一样我要跟大家分享的，就是人若不等候神，会有什么后果呢？一个不等候神的人，将

会怎样呢？我要提到五方面的结果。 

 

首先，当人不等候神，人就会走出神的旨意之外，甚至落入撒但的网罗中，这是必然的事。

神说：“不要前进，直到我指示你为止。”可是，人如果知道了神这么说，却不当作一回事，

不去依从，私自作主张，即使那件事的本身是合神旨意的，但如果不是依着神的时间去做，

依然是叛逆神的行为。这样做的结果必然是失败，不能成功，也不能获得神的赐福。 

 

离开神的旨意是一个极大的危险，当人走出神的旨意之外，就会处在一个极度脆弱的环境

下，容易受到撒但的攻击。撒但会毁了我们的一生，牠会摧残我们，叫我们远离真理，不但

自己受亏损，主的名也受羞辱，这是不等候神，不听从神指示所带来的后果。 

 

第二个不等候神的后果，是神的计划会因此受到阻延。很多时候，神要我们做某些事，神已

经动了工，正在预备的阶段，可是我们竟然等得不耐烦，拒绝再等，结果神本来己经计划好

的事，只能暂时搁置。这实在是很可惜的，我们不知道神要预备我们的时间是多长，这是神

的智慧于主权，祂向着我们的意念何其宝贵，其数何等众多。 

 

有时候神知道我们前面需要更大的信心去面对挑战，所以祂要我们多等一会，为要在我们等

候的过程中装备我们，好加强我们的信心。可是，如果我们给时间设限，放弃等候，这就等

于功亏一篑了，实在是非常可惜的事。 

 

第三、不等候神的后果，会为我们自己带来痛苦。曾经有一个姊妹作见证说，她因为受不住

丈夫的无理，感到沟通困难而跟他离了婚，可是离婚之后三个月，她的丈夫竟然信了耶稣。

之前这妻子怎样劝导，丈夫都无动于衷，但是现在竟然信了耶稣。有些人会说，“是离婚使

这作丈夫回头了。”不是，离婚从来就不是神的心意，神不会叫藉着得罪祂的事情，而造就

另一件顺服的事。正确的说法应该是，这姊妹应该多忍耐三个月，等神的工作出现，就不会

发离婚这件事了。当然，三个月前，就是这姊妹决定要离婚的时候，她不会知道只要多等三

个月，对她来说，好像是无期徒刑，但是谁知道只要她多等三个月，神就有祂奇妙的作为

了。我们同情这位姐妹，但是为她感到惋惜。 

 

不但婚姻上是如此，工作上也不例外。有人轻易辞工，动辄就离职，因为工作环境不如意，

太恶劣了，所以捱不住，就干脆不做了。我们要问：“在离开之前，有没有慎重考虑？有没

有专心求问神的旨意吗？是神指示他们去辞掉这工的吗？为什么不靠主在这逆境中生存，继

续为主发光呢？”消极的方法，逃避的方法，往往不是好方法，神总有祂更美的途径，是我

们测不透的。 

 

在婚姻方面，有些人过了适婚的年龄，虽然已经将婚姻大事交托了神，可是却等得不耐烦，

认为自己已经三十多岁了，但依然遇不到对象，神也没有为他预备。于是，最后就自己随便

挑选一个来结婚，这样子的后果应该是预见的，常常是痛苦的，而不是甜美的，因为不是走

在神的旨意之中。 

 



第四，不等候神所带来的后果，是我们容易连累别人，甚至于会害了别人。人不是独居的个

体，我们需要跟人建立的关系，我们有父母，有配偶，有儿女，有朋友，有同事，有许多不

同的关系。然而，当我们不服从神，走在神前面的时候，我们就会伤害到别人，或许是家

人，或许是亲友，同事，甚至是教会其他的弟兄姐妹，很多无辜的人因为我们不能等候，而

受到连累。 

 

亲爱的弟兄姐妹，神乐意将祂的心意显明让我们知道，只要我们愿意等候祂，谦卑在祂面前

不论大事小事，我们都得交托神，等候祂的引领。在经济上，在工作上，在交友上，在前途

上，在各方面的事件中，我们都认定祂，积极的寻求祂的旨意，然后才起步，这对我们和周

围的人，都是一个保证。 

 

最后一点，不等候神会带来的后果，就是生命将会变得一团混乱。今天，很多人的人生充满

各样的困惑，没有方向，没有成就，没有目的，没有动力。他们星期一到五上班，赚钱生

活，赚到钱之后就花钱，完全没有长远的计划，也不知道自己在做些什么。他们不知道自己

想要什么，也不知道该怎样投资自己的人生，就这样每一天浑浑噩噩的，活在混乱当中的。

这绝对不是神的心意，神造我们，是因为爱我们，祂要我们和祂建立关系，祂要我们得生

命，并且得的更丰盛。如果肯寻求神，等候神，我们的生活就会变得充满意义，人生也充满

喜乐。 

 

等候神不是容易学的功课，是我们一生要努力学习的。亲爱的弟兄姐妹，你感到不甘愿失去

神为你预备，而你所不知道的福气吗？你是不是不甘愿就这样损失了。求主帮助我们，在等

候的功课上有更深的学习。 

 

诗 37:4-10说：“又要以耶和华为乐，祂就将你心里所求的赐给你。当将你的事交托耶和华，

并倚靠祂，祂就必成全。祂要使你的公义，如光发出；使你的公平，明如正午。你当默然倚

靠耶和华，耐性等候祂，不要因那道路通达的，和那恶谋成就的，心怀不平。当止住怒气，

离弃忿怒，不要心怀不平，以致作恶。因为作恶的，必被剪除；惟有等候耶和华的，必承受

地土。还有片时，恶人要归于无有，你就是细察他的住处，也要归于无有。” 

 


